



EL COLEGIO
de
JALISCO

Se realiza en el MAZ la tercera charla del ciclo “¡Vecina, vecino! Conoce la historia de...”

Zapopan, Jalisco, 14 de agosto de 2025 — En el Museo de Arte de Zapopan (MAZ) se llevó a cabo la tercera charla del ciclo “*¡Vecina, vecino! Conoce la historia del...*”, bajo el título “*Patrona contra rayos, tempestades y epidemias de la Virgen de Zapopan*”. Este espacio propició un diálogo cercano entre la ciudadanía y su historia, a partir del análisis de una de las devociones más arraigadas en la región: la figura protectora de la Virgen de Zapopan.

La charla contó con la participación de **Carlos Bermúdez** y de **Francisco Velázquez**, colaborador y profesor-investigador de **El Colegio de Jalisco**, respectivamente, quienes ofrecieron una mirada profunda sobre los orígenes y la evolución del reconocimiento de la Virgen como protectora frente a fenómenos naturales y crisis sanitarias a lo largo del tiempo.

Ambos ponentes recordaron cómo en momentos en que las tormentas azotaban las calles de Guadalajara la población acudía a la Virgen con plegarias para mitigar las lluvias. De estos hechos deriva el título de “*Patrona de Aguas*”, una devoción que, según explicaron, marcó el inicio de los tradicionales recorridos de la imagen por distintos templos de la zona metropolitana.

A la conversación se sumó el **R.P. Fray Raúl Robledo, OFM**, director del **Archivo Histórico Franciscano de Zapopan**, quien aportó una perspectiva histórica y documental sobre el papel de la Virgen en la identidad de Guadalajara desde el siglo XVIII, época en la que su imagen se consolidó como símbolo de esperanza y resguardo ante las adversidades.



EL COLEGIO
de
JALISCO

En representación del presidente municipal de Zapopan asistió **María Gómez Rueda**, Coordinadora General de Construcción de la Comunidad, y el presidente de **El Colegio de Jalisco, Roberto Arias de la Mora**, quienes destacaron la relevancia de promover espacios accesibles e incluyentes para el conocimiento histórico y la reflexión comunitaria.

Uno de los momentos más significativos de la jornada fue la presencia de **la Venerable Imagen de la Virgen de Zapopan**, símbolo que ha acompañado a diversas generaciones en los momentos más desafiantes de la historia local, y que continúa siendo emblema de identidad y arraigo para muchas personas habitantes del municipio.

Esta actividad forma parte del ciclo de charlas “*¡Vecina, vecino! Conoce la historia del...*”, una iniciativa impulsada por El Colegio de Jalisco y, en esta ocasión, en colaboración con el Gobierno de Zapopan, que busca acercar a la población al conocimiento de su historia y patrimonio desde una perspectiva crítica, plural e incluyente.